

2024年度 実施レポート



SDS

ストリート
デザイン
スクール
@札幌

STREET
DESIGN
SCHOOL
@SAPPORO

2024

SAPPORO

「まちの課題解決と価値創出に繋げるストリートデザイン」を現場レベルで体験できる、実践型まちづくりスクールです。

現地プログラム

[インプット]
オンライン講座のアーカイブ動画配信

[開校 | 8月10日(土)]
ストリートデザインを
他都市の事例から学ぼう

開校式/レクチャー/まちあるき/グループ分け

1

[フィードバック | 8月24日(土)]
ストリートデザインの
企画について意見交換しよう

企画ディスカッション/インストラクターによるクリティーク

2

[中間報告会 | 9月14日(土)]
ストリートデザインの
企画書をプレゼンテーションしよう

レクチャー/企画プレゼンテーション/
講師・関係者クリティーク

3

[フィードバック | 10月12日(土)]
ストリートデザインの
実践に向けた意見交換しよう

企画ディスカッション/インストラクターによるクリティーク

4

[アウトプット | 11月9日(土)]
実際の公共空間を使って
企画を実践しよう

社会実験当日

5

[成果報告会 | 12月7日(土)]
実践の成果を講師と
地域関係者に報告しよう

レクチャー/成果報告プレゼンテーション/講師・関係者コメント/修了証授与

6

[グループワーク]
企画の意見交換

[グループワーク]
企画の意見交換

[現地調査]
企画検討

[地域関係者ヒアリング]
企画の相談

[グループワーク]
企画の意見交換・ブラッシュアップ

[地域関係者ヒアリング]
企画の相談・出店交渉

[行政協議(道路管理者・警察)]
道路占用・道路使用許可の相談

[グループワーク]
社会実験に向けた意見交換

[地域関係者ヒアリング]
出店交渉

[行政協議(道路管理者・警察)]
道路占用・道路使用許可の相談

[現地調査]
社会実験に向けた現地確認

[グループワーク]
成果報告会に向けた意見交換
資料作成の分担

受講生が自分たちで設定したスケジュール

札幌のパブリックスペースを舞台にまちづくりのリアルを学ぶ3.5ヶ月間

アーバンデザインセンター大宮[UDCO]がもつノウハウと札幌駅前通まちづくり会社がもつフィールドとネットワークによって、関係者協議から公共空間を利活用をするまでのプロセスを経験することで、「まちの課題解決と価値創出に繋げるストリートデザイン」を現場レベルで体験できる実践型スクール。2024年は「ランドレベルを活性化化する駅前通+仲通りの仕掛け」を課題として設定し、時計台前仲通りで社会実験を実施しました。



まちあるきで
地域を体験



開校日
ゲスト講師による
レクチャー



アウトプット社会実験当日
設営の様子



社会実験会場で
記念撮影!



企画について
受講生でディスカッション



成果報告会
藤村テラレクターから
コメント



中間報告会
地域関係者との意見交換



修了証の授与



👉 時計台前仲通り——歴史と文化が息づく、心惹かれる夜 | 2024年11月9日[土] 16:00-20:00

「コンセプト」 絵画や手芸などのギャラリーや工房が並び、日常的にアートに触れられる生活道路であった時計台前仲通りの歴史に着目し、地元と連携してこの通りならではの文化を感じる夜を演出することで、新たな出会いと繋がりをつくり、「時計台前仲通り」の魅力を引き出します。



● #2 | 2024年度アウトプット

ストリートの歴史や文化に着目し、 魅力を引き出す社会実験

コヒーレンクシヨソ



仲通りまん販売



交流スペース



音楽と灯り交流スペース



北風marked * 2024



意見募集ボード



糸つむぎ手おり体験

交流スペース



Q 率直に、今回スクールに参加してみてどうでしたか？



荒木奈美
大学教員

仕事しながらスクールに参加しているわけなので、自分なりにいろいろ時間も削って大変な場面もあったんですけど、いろんな準備をして実際に社会実験当日を迎えました。

夕方5-6時ぐらいに、キッチンカーからパッと外に出たときにすごく綺麗な風景だったんですよ。ストリートのあかりが素敵で、音楽も流れていて、そのときとても綺麗なあつて。それが成功体験かどうかわからなかったんですけど、この風景に立ち会えてよかったなって思いました。

受講生

Q 11月9日の社会実験はどう感じましたか？



佐々木惣平
丸惣株式会社

地域関係者

今後、何十年の間にこの辺のビルの建て替えもおそらく進んでいくんじゃないかと思うんですね。そのときに、この場所、時計台前仲通りの違った見え方・風景ができてくれば良いなど。

今回の社会実験での取り組みをモデルとして、今後も何か面白いことがあればいいな、という感じはしますね。



阿部勇士
行政職員

これまで土木職の行政職員として道路空間をどうしていくか考えるときに、沿道の方々のことを考えているとは言っても、実際そこまで考えられていなかったんだなと。それが今回のスクールの経験で、その通りの沿道の方々の立場、キャラクター、その人がどんな想いなのかということと向き合うことがすごく大事だということを感じました。

これからも行政職員として様々な計画づくりやいろいろな地区のまちづくりを進めていく上で、そこを意識しながらできるようになったっていうのはものすごく大きい学びだったかなと思っています。



芳村直孝
札幌駅前通協議会

札幌駅前通地区まちづくりビジョンには仲通りの活用と書いていますが、実際にどういった解決策があるのかっていうことは、実は私もよくわかってなかったんですね。

今回、この時計台前仲通りという駐車場の出入りや荷捌きの車両が多い中、社会実験としてハードルの高いことにチャレンジするんだなと直感的に思っていました。ただ、ここで課題が解決できれば、それを他の仲通りやいろいろな場に展開できるので、やっぱりチャレンジするんであればここだったのかなっていう気はしています。



ストリートデザインスクール@札幌2024

主催： アーバンデザインセンター大宮〔UDCO〕
札幌駅前通地区まちづくりプラットフォーム検討会議（札幌駅前通まちづくり株式会社・札幌市）

ディレクション： アーバンデザインセンター大宮〔UDCO〕

コーディネート： 札幌駅前通まちづくり株式会社

協力： 札幌駅前通協議会
札幌駅前通振興会
時計台周辺地区まちづくり協議会
時計台町内会
マリヤ手芸店
丸惣株式会社
ROQUEFORT CAFÉ
北欧marked*2024
時計台前通沿道企業・店舗の皆様

講座収録： 株式会社サンアビ

記録動画撮影： HATch.img

記録写真撮影： Doppietta photo

2024年度 | 実施レポート

2025年5月発行

編集・発行： 札幌駅前通地区まちづくりプラットフォーム検討会議

デザイン： neucitora

問合せ先： 札幌駅前通まちづくり株式会社
〒060-0003
札幌市中央区北3条西3丁目1番地札幌駅前藤井ビル8階
TEL: 011-211-6406
FAX: 011-211-6408
<https://www.sapporoekimae-management.jp/>

